

A lo largo del Volumen 5, Número 13, hemos tenido el honor de compartir investigaciones de suma importancia para el progreso de las áreas de las ciencias sociales. En esta edición, nos complace presentar a nuestros lectores una diversidad de artículos que exploran temas de gran actualidad e interés para la comunidad académica y las que están relacionada con el desarrollo social. Algunos de los destacados incluyen:

El equipo de investigadoras conformado por Angélica Cusme, Damaris López, Yesenia Márquez y Deborah Montesdeoca ofrecen una valiosa contribución al conocimiento sobre la importancia de la gestión social en la calidad de vida de las comunidades rurales. En el artículo titulado: Gestión Social y su impacto en la Calidad de Vida, proporcionando una perspectiva completa del problema y compartiendo resultados relevantes a las asociaciones agropecuarias, a los gobernantes y los investigadores que trabajan en el ámbito rural.

En segundo lugar, con el artículo titulado: “Modelo de gestión para sistematizar los costos para la producción de banano. Caso Finca Sarita”, con el propósito de comprender los desafíos y oportunidades que enfrentan las microempresas bananeras, las investigadoras Kenia Carchi, Fernando Juca y Yanary Carvallo, destacan un modelo de gestión innovador que permitiría a los productores obtener información precisa y actualizada sobre los costos de producción, lo que a su vez mejoraría la toma de decisiones y la rentabilidad de la operación.

En tercer lugar, la investigadora Marcia Jarrín, en su artículo “Perspectivas para la sustentabilidad de los ecosistemas camaroneros: Desafíos post COVID-19”, realiza una valiosa contribución al análisis de las repercusiones de la pandemia en este sector crucial para la economía ecuatoriana. Jarrín no solo describe los efectos postpandemia y las repercusiones en la producción camaronera, sino que también enfatiza la necesidad de políticas públicas que apunten a la sustentabilidad de la misma. Los hallazgos de en esta investigación son relevantes para diversos actores, incluyendo: Gobierno ecuatoriano, Empresas camaroneras y la Sociedad civil.

Seguidamente, se presentan María Mañaccasa, Angie Garvich y Aída Torres, con un estudio de enfoque cuantitativo titulado: Modelo TPACK y Competencias

Lingüísticas en estudiantes de la especialidad de inglés de la Universidad Nacional Federico Villarreal, en Lima, Perú. Las investigadoras a través de sus hallazgos sugieren que el Modelo TPACK puede ser una herramienta poderosa para mejorar la calidad de la enseñanza y el aprendizaje del idioma, y muestran que puede ser utilizado para desarrollar las competencias lingüísticas de los estudiantes de inglés en diferentes contextos educativos.

En quinto lugar, destacamos el artículo “Gestión del talento humano y el desempeño docente en educación primaria en Callao, Perú” de los investigadores Saida Flores y Ángel Salvatierra. Es un estudio orientado por el paradigma positivista y ofrece hallazgos de gran relevancia para las autoridades educativas del Callao, siendo un llamado a la acción para priorizar la gestión del talento humano como política fundamental que garantice una educación primaria de calidad para todos los niños del Callao.

En último lugar y para cerrar este interesante número, encontrarán un excelente producto de los investigadores Carmita Andrade, Wilman Carrillo, Delia Daquilema y Franqui Esparza, quienes orientados bajo el enfoque mixto en su artículo titulado: “Estudio de mercado, estrategia para la creación de microempresas de ecoturismo” recabaron información confiable que señalan a los estudios de mercado como estrategias para la creación de empresas no sólo en el área de ecoturismo, sino para toda clase de empresas de producción, comercio y servicios.

Una vez más, desde el equipo de la Revista ÑEQUE, queremos agradecer a los investigadores por confiar sus manuscritos a este gran equipo; también, a nuestros lectores quienes se suman a esta maravillosa comunidad científica. Asimismo, extendemos la invitación a todas las instituciones y organizaciones académicas a seguir produciendo conocimiento e incorporarse a los nuevos números que estamos preparando para esta gestión.



Escanea en tu dispositivo móvil
o revisa este artículo en:
<https://doi.org/10.33996/revistaneque.v7i17.121>

